
PERAN PARTAI POLITIK DALAM REKRUTMEN CALON ANGGOTA LEGISLATIF PADA PEMILU 2024 (STUDI DPD PARTAI DEMOKRAT SULAWESI TENGGARA)

Aliah Maharani Tenar ^{1*}, La Ode Harjudin ², Joko³

^{1,2,3} Universitas Halu Oleo

aliahmaharani44@gmail.com

*Email Korespondensi: aliahmaharani44@gmail.com

Abstract :

Abstract: *The aim of this research is to find out the role of political parties in the recruitment of legislative candidates for the 2024 election for the Democratic Party. This research method uses qualitative methods. The results of this research are the role of the Southeast Sulawesi Democratic Party DPD in implementing legislative candidate recruitment to face the 2024 elections using the role of communication, legislative candidate education and socializing various matters related to the party to increase understanding and quality of resources for legislative candidate members. Recruitment of candidates for legislative members uses open recruitment, where the Democratic Party distributes recruitment regulations through online media so that it can provide opportunities for people who want to participate in the recruitment of legislative candidates through the Democratic Party. The Democratic Party DPD carries out the recruitment process through 3 indicators, namely provision, criteria and control.*

Keywords: *Role, Recruitment of Candidates for Legislative Members, DPD Democratic Party of Southeast Sulawesi.*

Abstrak :

Abstrak: Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana peran partai politik dalam rekrutmen calon anggota legislatif pada pemilu 2024 pada partai demokrat. Metode penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Hasil penelitian ini peran DPD Partai Demokrat Sulawesi Tenggara dalam pelaksanaan rekrutmen caleg untuk menghadapi pelaksanaan pemilu tahun 2024 menggunakan peran berkomunikasi, pendidikan caleg dan mengsosialisasikan berbagai hal yang berkaitan dengan kepartaian untuk meningkatkan pemahaman dan kualitas sumber daya calon anggota legislatif. Rekrutmen calon anggota legislatif menggunakan rekrutmen terbuka yang dimana partai demokrat menyebarkan peraturan rekrutmen melalui media online sehingga bisa memberikan kesempatan bagi masyarakat yang ingin mengikuti rekrutmen caleg melalui partai demokrat. DPD Partai Demokrat melakukan proses rekrutmen melalui 3 indikator yaitu penyediaan, kriteria, dan kontrol.

Kata Kunci: Peran, Rekrutmen Calon Anggota Legislatif, DPD Partai Demokrat Sulawesi Tenggara .

PENDAHULUAN

Politik adalah bermacam-macam kegiatan dalam suatu sistem politik (negara) yang menyangkut proses menentukan dari tujuan-tujuan dari sistem itu dan melaksanakan tujuan-tujuan itu. Dalam bahasa yang lebih mudah dipahami, dapat dikatakan bahwa politik adalah

segala sesuatu yang berhubungan dengan negara maupun proses pengambilan keputusan ketatanegaraan. Miriam Budhiarjo (2007:13)

Peranan penting partai politik berdasarkan Undang- Undang pasal 11 No. 2 tahun 2008 mengenai partai politik sebagai berikut.

- Sebagai sarana pendidikan politik bagi anggota dan masyarakat Indonesia, Menciptakan iklim kondusif bagi persatuan dan kesatuan bangsa Indonesia untuk kesejahteraan masyarakat.

- Sebagai wadah untuk menyerap, menghimpun, dan menyalurkan aspirasi politik masyarakat dalam merumuskan dan menetapkan kebijakan Negara.

- Sebagai wadah untuk tempatnya berpartisipasi warga Negara dalam kegiatan politik.

- Sebagai lembaga rekrutmen politik dalam mengisi jabatan politik melalui mekanisme demokrasi dengan memperhatikan kesetaraan dan keadilan gender.

Salah satu peran partai politik adalah rekrutmen politik dimana rekrutmen politik bertujuan untuk menyiapkan kader-kader partai agar dapat menjadi pemimpin dan mengisi jabatan politik. Hal ini berarti partai politik menjadi wadah rekrutmen politik dan sekaligus menyiapkan calon-calon pemimpin baik di tingkat daerah maupun tingkat nasional. Rekrutmen politik menjamin kontinuitas dan kelestarian partai, sekaligus merupakan salah satu cara Partai Politik tuk menjaring dan melatih calon-calon pemimpin. Ada berbagai cara untuk melakukan rekrutmen politik, yaitu melalui kontak pribadi, persuasi, ataupun cara-cara lain. Mekanisme rekrutmen politik yang dijalankan oleh partai politik terdiri dari dua sistem, yaitu sistem terbuka dan sistem tertutup. Ichlasul Amal (1996:28)

Dalam perekrutan calon legislatif pada pemilu 2024, Partai Demokrat Sulawesi Tenggara haruslah orang yang memahami prinsip, ideologi, aturan partai dan juga orang yang benar-benar menginginkan rakyat. Pada pasal 29 ayat (1a) UU No. 2 Tahun 2011 diatur bahwa rekrutmen dilaksanakan melalui seleksi kaderisasi secara demokratis dan terbuka sesuai dengan AD/ART partai dengan mempertimbangkan paling sedikit 30% keterwakilan perempuan. Jika seorang calon anggota legislatif terpilih, ia harus memperjuangkan kepentingan parpol penyelenggara pemilu.

Dengan demikian, ini akan menjamin tetap sterilnya tujuan besar partai dari kepentingan-kepentingan orang yang tidak memahami arah dan perjuangan Partai Demokrat dan Partai Demokrat juga terhindar dari para kutu loncat/oportunis partai. Namun pada kenyataannya, ada beberapa calon anggota legislatif dari Partai Demokrat untuk daerah Sulawesi Tenggara bukanlah seorang kader atau anggota Partai Demokrat, tetapi berasal dari partai lain. Dari kejadian seperti ini terlihat bahwa rekrutmen calon anggota legislatif Partai Demokrat Sulawesi Tenggara disinyalir tidak dilakukan atas dasar peraturan Undang-Undang yang telah ditetapkan. Dan ini juga membuktikan bahwa rekrutmen Partai Demokrat Sulawesi Tenggara masih tergolong lemah. Hal ini tentu akan merusak rekrutmen dan kaderisasi Partai Demokrat Sulawesi Tenggara dan akan memunculkan kecemburuan pada kader sejati Partai Demokrat Sulawesi Tenggara.

Pemilu 2024 DPD Partai Demokrat Sulawesi Tenggara melakukan pendaftaran secara offline dikantor Partai Demokrat Sulawesi Tenggara untuk semua tingkatan baik DPC dan DPD, namun partai demokrat tidak hanya membuka pendaftaran secara offline tetapi secara online juga melalui aplikasi silone demokrat. Partai Demokrat mengundang tokoh pemuda, toko agama, toko pendidikan untuk mengikuti pemilihan umum. Permasalahan yang dialami saat perekrutan adalah pada generasi mudah kita sekarang ini pegawai negeri, mengikuti kegiatan kegiatan seperti KPU dan yang merasa malas masuk partai terkecuali sudah mempunyai finansial dan dengan banyaknya partai partai baru itu merupakan kendala serta keinginan masyarakat untuk masuk partai itu kurang.

METODE PENELITIAN

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif. Metode kualitatif merupakan suatu istilah yang berkaitan dengan rangkaian cara atau teknik yang melibatkan pengamatan, partisipasi, wawancara baik kepada individu maupun kelompok. Teknik analisa data yang digunakan dalam penelitian ini sebagaimana digambarkan oleh (Bilu & Tunda, 2023 ; .Husain et al.,.2020; Suaib et al., 2023; Harjudin, 2020).

HASIL DAN PEMBAHASAN

Peran Partai Demokrat Dalam Rekrutmen Calon Anggota legislatif Pada Pemilu 2024

Peran Partai Demokrat dalam rekrutmen calon anggota legislatif sangat penting dalam menjalankan tugasnya. Peran Partai Demokrat mencakup peran berkomunikasi, pendidikan caleg, dan mengsosialisasikan berbagai hal yang berkaitan dengan kepartaian untuk meningkatkan pemahaman dan kualitas sumber daya calon anggota legislatif dalam menghadapi pemilu tahun 2024 di sulawesi tenggara.

Proses Rekrutmen Calon Anggota Legislatif Partai Demokrat Sulawesi Tenggara

Partai Demokrat Sulawesi Tenggara merupakan tipe partai massa bersifat demokratis, yang dimana partai besar dikendalikan secara terpusat. Pada proses rekrutmen yang dilakukan partai demokrat sulawesi tenggara menggunakan rekrutmen terbuka dan memakan waktu cukup lama dikarenakan harus konsultasikan ke dewan pimpinan pusat dan ada regulasi baru yang saat ini mewajibkan DPD/DPC membawa surat pencalonannya yang di tanda tangani oleh ketua umum dan sekjen akhirnya itu membuat DPD partai demokrat sulawesi tenggara harus ke pusat untuk konsultasi dan presentasi.

Partai Demokrat Sulawesi Tenggara mempunyai kebijakan melakukan rekrutmen politiknya secara terbuka sesuai UU Pemilu. Dalam proses rekrutmen calon anggota legislatif Partai Demokrat Sulawesi Tenggara membebaskan masyarakat yang ingin mendaftarkan dirinya untuk maju menjadi calon anggota legislatif dengan ketentuan memiliki Kartu Tanda Anggota (KTA) Partai atau Para pemuda, dan para tokoh agama.

Rekrutmen Terbuka

Keterbukaan sebuah partai politik kepada masyarakat dalam proses rekrutmen menjadi poin penting dalam pandangan masyarakat dan juga menimbulkan citra baik kepada masyarakat bagi partai dengan menimbulkan pemahaman kepada masyarakat bahwa partai tersebut tidak hanya menerima elit-elit tertentu. Terbukanya proses rekrutmen politik dapat mempermudah masyarakat untuk mengetahui bahkan terlibat langsung dengan proses rekrutmen seperti yang dilakukan oleh DPD Partai Demokrat Sulawesi Tenggara dalam proses rekrutmennya.

Partai Demokrat membuka kesempatan seluas-luasnya kepada masyarakat untuk dapat mengikuti proses rekrutmen Caleg. Semua boleh mendaftarkan diri kepada tim untuk ikut menjadi bakal calon anggota legislatif. Bakal calon boleh dari kalangan pemuda, perempuan dan tokoh masyarakat yang mana berpengaruh dalam masyarakat. Tiap priode pemilu partai demokrat sulawesi tenggara memiliki perbedaan apa lagi di pemilu 2024. partai demokrat masi memiliki hambatan yang dimana masi kurangnya minat dari masyarakat terutama para kaum milenial atau generasi Z.

Rekrutmen Tertutup

Dalam proses rekrutmen yang menggunakan tertutup juga biasanya sangat dipengaruhi oleh elit-elit tertentu dalam penetapan atau penerimaannya. Rekrutmen tertutup sangat dan prosedur pencalonan tidak dapat secara bebas diketahui umum.

Partai berkedudukan sebagai promotor elite yang berasal dari dalam tubuh partai itu sendiri. Cara ini menutup kemungkinan bagi masyarakat untuk melihat dan menilai elite yang ditampilkan. Dengan demikian cara ini kurang kompetitif.

Prosedur Rekrutmen

Prosedur atau tahapan-tahapan yang dilakukan dalam proses rekrutmen politik terkadang berbeda antara partai yang satu dengan partai yang lainnya. Untuk mengetahui prosedur atau tahapan-tahapan yang dilakukan DPD Partai Demokrat Sulawesi Tenggara dalam merekrut calon legislatifnya penulis menggunakan pendekatan teori dari Rush dan Althoff dan wawancara langsung dengan pihak-pihak yang terkait, Rush dan Althoff dalam penjelasan tahapan rekrutmen politik dengan sifat terbuka menggunakan rumusan operasionalisasi konsep rekrutmen partai politik yaitu penyediaan, kriteria dan kontrol.

Pada penelitian ini penyediaan yang dimaksud adalah bagaimana suatu lembaga menyediakan hal-hal yang akan di jadikan bahan untuk suatu kegiatan tertentu. Dalam pelaksanaan Rekrutmen politik yang di laksanakan oleh DPD Partai Demokrat Sulawesi Tenggara juga melakukan penyediaan untuk calon-calon legislatifnya yang di bagi menjadi tiga tahap, di antaranya:

A.Mekanisme

Mekanisme suatu interaksi bagian satu dengan bagian yang lainnya sehingga sistem secara keseluruhan dalam menghasilkan fungsi atau kegiatan dengan tujuannya. Terkait proses rekrutmen politik DPD Partai Demokrat Sulawesi Tenggara haruslah melalui beberapa tahap dan mekanisme tertentu yang harus dilalui oleh bakal calon anggota legislatif yaitu pendaftaran, verifikasi berkas, wawancara dan seleksi dari tim khusus untuk menjaring calon anggota legislatif yang disiapkan hingga penentuan lolos atau tidaknya bakal calon.

B.Waktu dan Tempat

Partai Demokrat membuka pendaftaran itu secara offline maupun online. Pendaftaran offline bisa langsung datang di kantor DPD Partai Demokrat Sulawesi Tenggara, sedangkan online bisa melalui aplikasi silone demokrat. Waktu yang ditetapkan cukup lama yang dimana partai demokrat sulawesi tenggara membuka pendaftaran pada tanggal 9 september 2022 dan harus sudah rampung pada bulan november 2022. Proses yang dilakukan cukup lama karena mesti di konsultasikan ke dewan pimpinan pusat, ada regulasi baru yang saat ini mewajibkan DPD/DPC surat pencalonannya harus di tanda tangani oleh ketua umum dan sekjen akhirnya membuat rekrutmen caleg partai demokrat harus ke pusat untuk konsultasi dan presentasi kemudian aplikasi silone ini tentu namanya baru apa lagi ada dpc yang belum memadai dalam jaringan internet sehingga itu memakan waktu yang cukup lama tetapi tentu acuannya adalah jadwal yang di susun kpu.

Kriteria

A.Usia

Usia adalah batasan umur yang dimiliki manusia dalam hidupnya baik itu dikatakan usia muda ataupun usia tua. Usia, dimana seorang calon haruslah memiliki usia yang cukup yakni 21 tahun untuk dapat dicalonkan menjadi anggota legislatif.

B. Popularitas,

Yakni seorang calon adalah orang yang dikenal masyarakat luas dan memiliki reputasi yang baik. Popularitas yang memiliki poin, join, koin dan memiliki basis masa.

C. Pendidikan,

Yaitu seorang calon anggota legislatif harus mempunyai tingkat pendidikan yang bagus minimal lulusan SMA dan tidak pernah menjadi narapidana.

D. Keuangan

Salah satu syarat yang di tetapkan Partai Demokrat harus memiliki keuangan/finansial Partai Demokrat menyebutkan Koin.

E. Aksebtabilitas

Partai Demokrat Sulawesi Tenggara memiliki kriteria yang di utamakan yaitu aksebtabilitas atau yang partai demokrat sebut poin yang dimana Partai Demokrat ingin menciptakan/mewujudkan anggota legislatif yang paham akan tugasnya yang berani dalam berbicara tentang pengawasan, implementasi, penyelenggaraa, pembangunan bisa menjadi regulator aspirasi masyarakat mungkin yang di paham legislasi, dia juga paham akan politik anggaran.

F. Kapabilitas

Seorang wakil rakyat haruslah memiliki kemampuan atau skill yang lebih baik dari rata-rata masyarakat yang ada dikarenakan merekalah yang akan mewakili rakyat di Parlemen, baik itu kemampuan memahami diri sendiri hingga kemampuan menerima dan menyikapi permasalahan-permasalahan yang ada di masyarakat. Maka dari itu sebelum merekrut calon legislatif setiap partai memperhatikan join setiap bakal calon dan melakukan penyaringan sebaik-baik mungkin.

G. Penetapan Nomor Urut

Penetapan nomor urut calon anggota legislatif

1. Nomor urut ada yang di utuskan musyawarah mufakat di internal dapil
2. Kesepakatan di serahkan kepada pimpinan partai,

H. Pembekalan

Setiap calon anggota legislatif dari Partai Demokrat di Sulawesi Tenggara diberikan pembekalan.

Kontrol

DPD Partai Demokrat Sulawesi Tenggara dalam proses rekrutmen politiknya melakukan kontrol kepada bakal calon legislatifnya baik itu dari internal partai ataupun dari eksternal partai.

A. Internal Partai

Kebanyakan partai politik mengusung calon legislatif dari internal partainya sendiri dikarenakan orang yang dari internal partai pastilah paham akan visi-misi partai yang ditempatinya dan juga dalam proses perekrutmennya tidak begitu sulit untuk dikontrol karena mereka telah paham dan bisa dikatakan juga mereka adalah pelaksana proses rekrutmen meskipun mereka juga menjadi pe- serta rekrutmen.

B. Eksternal Partai

Seperti yang dibahasakan diatas bahwa calon legislatif dari eksternal memiliki sedikit perbedaan dengan calon dari internal partai. Akan tetapi dalam proses rekrutmen semua disama ratakan dan bersaing untuk lolos menjadi calon legislatif partai. Terkait kontrol yang dilakukan pihak partai tidaklah jauh berbeda dengan yang lainnya hanya saja calon legislatif dari eksternal partai mendapat tambahan dengan harus mengetahui visi-misi dan apa yang melatar belakang Partai Demokrat ini terbentuk dalam artian ada pengenalan khusus yang diberikan bakal calon agar mengetahui partai itu sendiri.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil diatas, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa DPD Partai Demokrat Sulawesi Tenggara menggunakan 3 peran dalam rekrutmen caleg yaitu komunikasi, pendidikan caleg, dan mengsosialisasikan bergagai hal yang berkaitan dengan kepartaian untuk meningkatkan pemahaman dan kualitas sumber daya calon anggota legislatif dalam menghadapi pemilu tahun 2024 di Sulawesi tenggara. Partai Demokrat sulawesi tenggara masuk ke tipe partai Massa yang dimana mereka termasuk partai besar yang memiliki jumlah yang banyak yang dikendalikan oleh pusat dan merekrut orang-orang dari luar partai yang memiliki KTA. Dalam proses rekrutmen menggunakan rekrutmen terbuka. Yang dimana DPD Partai Demokrat menyebarkan peraturan rekrutmen melalui media online. Dalam proses rekrutmen calon anggota legislatif DPD Partai Demokrat Sulawesi Tenggara menggunakan 3 tahap yaitu penyediaan, kriteria, dan kontrol. DPD Partai Demokrat Sulawesi Tenggara melihat kualitas dari calon yang nantinya akan bertarung pada pemilu legislative juga aturan partai seperti memiliki poin, join, dan Koin, juga dengan syarat-syarat mengikuti aturan KPU.

DAFTAR PUSTAKA

- Affan Gaffar. 1999. Politik Indonesia Transisi Menuju Demokrasi. Yogyakarta:Pustaka Pelajar
- Budiardjo, Miriam (2000). Pengantar Ilmu Politik Jakarta Gramedia
- Budiardjo, Miriam 2002. Dasar-Dasar Ilmu Politik. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama
- Firmanzah, Sefulloh.2011. Mengelola Partai Politik, Komunikasi dan Positioning Ideologi Politik di Era Demokrasi. Jakarta: Yayasan Obor Indonesia
- GUSTIANI, Intan Dwi; MAMENTU, Michael; KIMBAL, Alfon. REKRUTMEN POLITIK PARTAI DEMOKRAT DALAM MENENTUKAN CALON ANGGOTA LEGISLATIF PEREMPUAN DPRD KOTA MANADO TAHUN 2014. JURNAL EKSEKUTIF, 2017.
- Henry Arianto Peranan Partai Politik Dalam Demokrasi Di Indonesia (2004)
- Lexy J. Moleong, Metodologi Penelitian Kualitatif Edisi Revisi, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2011).
- Meyer Thomas. 2008. Peran Partai Politik dalam Sebuah Sistem Demokrasi :
- Moleong, Lexi j. 2005. Metodologi Penelitian Kualitatif. Bandung: PT. Remaja Rosadkarya offset
- Neumann, Sigmund. 1963. Modern Political Parties, Comparative Politics London: The Free Press Of Glencoe.
- Pamungkas, Sigit. 2011. Partai Politik Teori dan Praktik di Indonesia, cet. ke 1.
- Pandelaki, Andrei I., Burhan Niode, and Alfon Kimbal. "Rekrutmen bakal calon anggota legislatif tahun 2019-2024: studi pada partai solidaritas indonesia provinsi sulawesi utara." Jurnal eksekutif 2.5 (2020).
- PRATAMA, AKBAR AZIZ. "REKRUTMENT POLITIK PARTAI DEMOKRAT DALAM PEMILU LEGISLATIF TAHUN 2019 (STUDI PADA KABUPATEN TANGGAMUS)." (2021).
- Rizkiyansyah, F. K. (2007). Mengenal Pemilu Menetap Demokrasi. Bandung: IDEA Publishing
- Sembilan Tesis. Friedrich-Ebert-Stiftung (FES)
- Surbakti, Ramlan. (1999). Memahami Ilmu Politik. Jakarta: PT Grasindo
- Surbakti, Ramlan. (2010). Memahami Ilmu Politik. Jakarta: PT Grasindo Wuryan,
- Syamsudin, Haris. 2005. Pemilu Langsung Ditengah Oligarki Partai, Jakarta: Pt. Gramedia Pusaka
- Wibawa, I. POLA REKRUTMEN KADER PARTAI POLITIK (STUDI PADA PARTAI GOLONGAN KARYA KABUPATEN BANGLI PROVINSI BALI). Diss. Institut Pemerintahan Dalam Negeri, 2022.
- Yogyakarta : Institut For Democracy and Welfarism.